## 安全で美味しい「おうみ海老」 の養殖にかける思い

美味しさ」を通じて社会に貢献すべく奮闘されています。社会に役立つ」という理念のもと、次は「安全・安心とという全く違う分野への挑戦を始められました。「人と年導体製造を主な事業とするワボウ電子㈱。2020半導体製造を主な事業とするワボウ電子㈱。2020



## 畑違いの分野への挑戦

大塚 これまでの御社の事業と、海 大塚 これまでの御社の事業と、海

月ケ瀬 昭和16年に、創業者の月ケ 瀬作蔵が日本和紡絹糸製品㈱を創立 薬作蔵が日本和紡絹糸製品㈱を創立 で、昭和39年からは、電子部品であ す。昭和39年からは、電子部品であ す。昭和39年からは、電子部品であ などイオードの製造を開始し、その るダイオードの製造を開始し、その は、・発電用ソーラーシステムの販売 などを手掛けています。

大塚 時代の流れや要望に合わせて 大塚 時代の流れや要望に合わせて に応え貢献することこそ企業が果た すべき責任ですから。

立つという視点は

変わりません

用していた工場を閉めることになり、温湿度管理ができる閉鎖型密室のクシ提案をもらい、彼からの5回目のう提案をもらい、彼からの5回目のプレゼンで、OKサインを出しました。ただし、「抗生物質を使わない養殖た。ただし、「抗生物質を使わない養殖は日本でも他にあまりないと思いまは日本でも他にあまりないと思いました。

ましたね。 大塚 かなり思いきった選択をされ

**月ケ瀬** 世界で一番海老の消費量が 多いのは日本ですし、成功したあか ります。海水は工場排水やマイクロ ります。海水は工場排水やマイクロ 思いました。水質にもこだわりがあ 思いました。水質にもこだわりがあ 思いました。水質にもこだわりがあ といました。水質にもこだわりがあ といました。水質にもこだわりがあ といました。水質にもこだわりがあ といました。水質にもこだわりがあ といました。水質にもこだわりがあ といました。水質にもこだわりがあ といました。水質にもこだわりがあ といました。水質にもこだわりがあ

上げ、フランスの2億年前のきわめて安全な地層から抽出した岩塩を使て安全な地層から抽出した岩塩を使用した自慢の水質で育てています。頭も食べられます。有機飼料を与えることで完全に消化できるのか、腸である背ワタがほぼ無くまるごと美である背ワタがほぼ無くまるごと美である背ワタがほぼ無くまるごと美である背ワタがほぼ無くまるごと美である背ワタがほぼ無くまるごと美である背ではなく、海老にとっていい生育環境を整えたが故の結果として現れたものです。

## 一次産業は人類の要

品質管理の

経験が活きている

のですね

敬之

えています。 届けすることも、根幹は同じだと考ることも、安全で美味しい海老をおありません。電子部品の品質を上げていますので、そこに大きな違いは

るための追及を怠りません。 ずんでしまいます。通常は酸化防止 老は少しの時間ですぐに酸化して黒 けるための管理も行っています。海 ない方法を選択されたわけですね。 する「食料」であることが重要です。 肥料や殺虫剤、抗生剤を多量に使用 す。それも、大量生産のために化学 次産業が人類を救うと考えていま えられたこともあり、基本的に第一 次産業ほど貴重なものはない」と教 販売をしていた頃、父からよく「 冷凍機で冷凍するなど、品質を上げ ます。また、ドリップの出ない急速 締めにして、すぐに真空パックにし きまで生きていた海老をその場で氷 剤が添加されますが、弊社では、さっ **月ケ瀬** はい。さらに、美味しく届 大塚 そのために薬品を一切投与し した「商品」ではなく、健康に供与 入社前、かねて父の会社で農機具

取引先から品質管理について教えてす。電子部品の製造を始めた頃に、質管理の経験が活きていると思いま質管理の経験が活きていると思いまのることを教えてください。

事業においても変わりません。 事業においても変わりません。 事業においても変わりません。

で、海ぶどうやあおさを栽培する複月ケ瀬 海老の養殖に使用した水ださい。



## 品質管理で日本一

大塚 事業を始めてから感じられて

うわけです。
に水を再利用することができるといに水を再利用することができるといに水を再利用することができるといいます。

裏付けとなっております。頭まで食 くれています。これも味への自信の の一人となり、ちょくちょく買って 老」、実際、私自身も食べますが本 だわりの結果生まれた「おうみ海 も取り扱いが徐々に増えています。 していただき、長浜市内の飲食店で 華などで高級料理の一品として提供 東京では新宿、青山の中国料理の礼 理の招福楼やホテルニューオウミ、 コミで売れ始め、昨年には直売所も ていきます。事実、ようやく最近口 をしていますので、信じてやり続け 事で「立ち上げの3年間は赤字でも、 しいと言ってくれ、今ではリピーター 当に美味しいです。友人たちも美味 ていただいた、安全と美味しさのこ オープンしました。県内では日本料 赤字ではありますが、これまでの仕 4年目から黒字になる」という経験 このように、一流の料理人に認め 養殖事業は3年目に突入し、まだ

味をお願いします。

ない「おうみ海老」をぜひ一度ご賞

せる柔らかい食感に加え、背ワタも